
 
Câmara Municipal de Guaçuí 

Estado do Espírito Santo 

 

_________________________________________1___________________________________________ 

Praça João Acacinho, 02, 1º Andar  -  Guaçuí-ES  -  CEP 29560-000  -  Telefax (28) 3553 1540 

 
 

37ª - Ata da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Guaçuí, 
Estado do Espírito Santo. (09-09-2024) ao nono dia do mês de 
setembro de dois mil e vinte e quatro, segunda-feira às 18h00min, 
realizou-se a trigésima sétima reunião da segunda sessão legislativa 
da décima nona legislatura. Com a palavra o Presidente solicitou do 
servidor Robson, a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. 
Compareceram e responderam à chamada os Vereadores: Alex Sandro 
Mataim Vieira, Aroldo Montoni Ferreira, Carlos Lomeu de Oliveira, José 
Carlos Pereira Leal, Júlio Maria Heitor, Maria Lúcia das Dores, Nelson César 
Ibanez Fernandes, Renato Faria Nogueira, Valmir Santiago, Vitor José de 
Moraes Saraiva, e Vereador Wanderley de Moraes Faria. Sob a Presidência 
do Vereador Valmir Santiago “de acordo com a Constituição Federal, 
Constituição Estadual, Lei Orgânica do Município e existência de quórum 
regimental”. Em seguida solicitou aos Senhores Vereadores que ficassem 
de pé para ouvirem a leitura do Salmo 61 da Bíblia Sagrada, realizado pelo 
Vereador Nelsinho Salvador. Dando Continuidade convidou o Servidor 
Robson, para fazer a leitura do EXPEDIENTE: Ofício n° 
025/2024/PROCON; INDICAÇÃO Nº.  027/2024 - Câmara Municipal de 
Guaçuí; Projeto de Decreto do Legislativo N°. 047/2024; Projeto de 
Decreto do Legislativo N°. 048/2024; Projeto de Decreto do 
Legislativo N°. 049/2024; Projeto de Decreto do Legislativo N°. 
050/2024. Em seguida o Presidente passou para o GRANDE 
EXPEDIENTE: E franqueou a palavra ao Vereador Aroldo Montoni Ferreira 
com a palavra o Vereador Aroldo Montini Ferreira cumprimentou e 
desejou uma boa noite a todos. Iniciou suas falas sobre a sessão anterior. 
Sessão esta que este Vereador informou que iria abrir um requerimento de 
CPI. Dito isto o mesmo mostrou o requerimento de n° 01/24, proponente 
Aroldo Montoni Ferreira data 09/09/2024. Para requere a criação da 
Comissão Parlamentar de inquérito com finalidade de investigar e apurar 
responsabilidade pelo não pagamento de precatório dos servidores ativos 
e inativos. Entretanto o Vereador cita que incluiu o nome de todos os 
demais Vereadores nesta CPI, e solicitou a assinaturas de todos. Diante 
mão o Vereador solicitou para que a Secretaria desta Casa de Leis 
encaminhasse copias do requerimento para que todos os demais 
Vereadores pudessem entender o teor do requerimento, solicitação 
através da sugestão do Nobre Vereador Dim Barbeiro com o pedido do à 
parte. Continuando solicitou que fosse encaminhado um ofício de tribuna 
para a Secretaria de Obras para que a mesma possa realizar reparos na 
calçada da Rua Bom Jesus do Livramento. Finalizou agradecendo. 
Continuando o Presidente franqueou a palavra ao Vereador Júlio Maria 
Heitor com a palavra o Vereador Júlio Maria Heitor cumprimentou e 
desejou uma boa noite a todos. Iniciou suas falas demonstrando total apoio 
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a abertura da CPI com relação ao precatório dos servidores. Como também 
o Vereador cita que já assinou o requerimento da Abertura. Solicitou que 
fosse encaminhado um ofício para a Secretaria de Meio Ambiente para que 
mesma desse uma atenção maior nos jardins da Cidade. Haja vista que por 
conta da estiagem os jardins necessitam serem recados. Dando 
continuidade o Vereador solicitou que fosse encaminhado um ofício para a 
Secretaria de Obras para que a mesma realizasse reparos na faixa elevada 
em frente ao Paulo Angu.  Em seguida o Nobre Vereador cobrou do Poder 
Executivo, sobre a questão das suas emendas uma vez que ainda não foram 
pagas. Diante disto o Vereador cita para que o Executivo realizasse os 
pagamentos e parasse de politicagem. Logo após o Vereador cita sobre 
suas indicações de três pontos críticos próximos a propriedade do Sr. 
Edmilson Cavalo Cego. Haja vista que até o prezado momento este 
Vereador só recebe respostas uma vez que essa indicação está no 
cronograma. Desta forma o Vereador ressalta a lamentação da falta de 
incompetência da Secretária de Agricultura. Finalizou agradecendo. 
Continuando o Presidente franqueou a palavra ao Vereador Júlio Maria 
Heitor com a palavra o Vereador Júlio Maria Heitor cumprimentou e 
desejou uma boa noite a todos. Iniciou suas falas demonstrando total apoio 
a abertura da CPI com relação ao precatório dos servidores. Continuando 
falou também sobre suas emendas. Emendas essas que não foram pagas 
para as destinações que este Vereador as destinou. Diante o exposto o 
Vereador solicitou que fosse encaminhado um ofício de tribuna ao Poder 
Executivo requerendo informações de quando serão pagas as emendas 
deste Vereador. Continuando solicitou que fosse encaminhado um ofício de 
tribuna para a Secretaria de Obras para que a mesma possa realizar a troca 
de lâmpadas da Av. José Alexandre. Em seguida o Vereador solicitou que 
fosse encaminhado um ofício de tribuna ao Poder Executivo, juntamente 
com a Secretaria de Agricultura requerendo informações do valor 
arrecadado pelo Município com horas máquinas. Solicitou também que 
fosse encaminhado um ofício de tribuna com copia na integra dos 
processos de adiantamento e março de dois mil e vinte três até agosto de 
dois mil e vinte e quatro de todos os fundos, incluído administração 
municipal e dos fundos de saúde, educação e da assistência social. Em 
aparte o Nobre Vereador Nelsinho Salvador solicitou para que pudesse 
assinar junto esses ofícios. Com a palavra o Vereador Vitor Moraes acatou 
ao pedido do Vereador. Finalizou agradecendo. Continuando o Presidente 
franqueou a palavra a Vereadora Maria Lúcia das Dores com a palavra a 
Vereadora Maria Lúcia das Dores cumprimentou e desejou uma boa noite 
a todos. Iniciou suas falas solicitou que fosse encaminhado um ofício de 
agradecimento ao Secretário de Obras Sr. José Luiz Caversan, com relação 
à extensão de rede da Av. Beira Rio, próximo ao Atacadão da Construção. 
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Como também a Vereadora citou que após a finalização dessa extensão irá 
realizar também no Loteamento Gregório Trigo. Em seguida a Vereadora 
solicitou da Secretaria de Obras juntamente com a Secretaria de 
Agricultura, para que ambas as secretarias possam se unir e realizar as 
devidas manutenções no morro que dar acesso a Torre de TV, (Parque 
Natural Adelino José Jeveaux). Continuando a Vereador demonstrou total 
apoio a assinar a abertura da CPI. Finalizou agradecendo. Continuando o 
Presidente franqueou a palavra ao Vereador Renato Faria Nogueira com a 
palavra o Vereador Renato Faria Nogueira cumprimentou e desejou uma 
boa noite a todos. Iniciou suas falas demonstrando total apoio a abertura 
da CPI com relação ao precatório dos servidores, porém o Vereador 
ressalta que até o momento o responsável da abertura da CPI, não 
procurou este Vereador. O Vereador cita que “talvez se precisasse da 
assinatura deste Vereador o responsável já teria vindo até a mim, mas até 
agora não vieram”. Dando continuidade o Vereador ser do lado do Senhor 
Prefeito, e que também algumas emendas desse Vereador não foram pagas. 
Continuando o cita diversas indicações que foram atendidas desse 
Vereador. Uma vez que não adianta o Vereador fazer a indicação e não sai 
quatro horas da manha e pedi ao seu deputado que apoiou, não ira sai 
nunca se não fizer dessa maneira. Cita o Vereador. No entanto o Vereador 
reiterou “as minhas indicações eu entreguei porque eu sai daqui quatro 
horas da manha para ir buscar”. Em seguida o Vereador cita que mostrar a 
crítica e muito fácil agora ajudar e muito difícil. Finalizou agradecendo. 
Continuando o Presidente franqueou a palavra ao Vereador Wanderley de 
Moraes faria com a palavra o Vereador Wanderley de Moraes Faria 
cumprimentou e desejou uma boa noite a todos. Vereador usou suas falas 
para debater uma causa de suma importância. Causa essa uma vez que as 
pessoas vendem seu voto, e no futuro quem sofre é o Município, na questão 
da saúde, da educação e na falta da infraestrutura colocado políticos que 
compram votos na rua. Em aparte com a palavra o Vereador Carlinhos 
Lomeu solicitou do Nobre Vereador que se encontra em tribuna para que 
encaminhado um ofício para a Secretaria de Obras requerendo 
manutenções na iluminação pública no Bairro Manoel Monteiro Torres.  
uma vez que este Vereador não irá fazer o uso do grande expediente. 
Finalizou e agradeceu. Retornando com o Vereador Wanderley Moraes o 
mesmo acatou ao pedido do Vereador e fez o pedido de solicitação. 
Finalizou agradecendo. Continuando o Presidente franqueou a palavra ao 
Vereador Alex Sandro Mataim Vieira com a palavra o Vereador Alex 
Sandro Mataim Vieira cumprimentou e desejou uma boa noite a todos. 
Iniciou suas falas citando algumas indicações deste Vereador que foi 
atendida. Diversas reformas e ampliações em creches, reforma do prédio 
da ama, como também reforma e troca da pavimentação da Rua do Norte, 
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para pavers, como também diversos pontos críticos. O Vereador cita que 
não usa suas redes sócias para mostrar seu trabalho, relata ser a forma 
desse Vereador. Mas que serviço prestado tem sim, e que não adianta criar 
um novo personagem aqui. Relata o Vereador. E desejou que Guaçuí 
através dessa eleição que Guaçuí tenha o melhor gestor. Finalizou 
agradecendo. Continuando o Presidente e Vereador Valmir Santiago, 
passou os trabalhos da Mesa para o 1°Secretário Vereador Nelsinho 
Salvador, e solicitou fazer o uso da palavra. Com a palavra o Presidente e 
Vereador Valmir Santiago desejou uma boa noite a todos. Deu inicio a 
suas falas demonstrando total apoio a abertura da CPI com relação ao 
precatório dos servidores. Em seguida informou ter conseguido através do 
Vice-governador Ricardo Ferraço, uma ambulância para atender as 
necessidades da Santa Casa de Misericórdia. Diante o exposto o Vereador 
agradeceu ao Ricardo Ferraço, pelo compromisso com nosso Município. 
Continuando o Vereador cita o quantitativo de recursos colocados na 
saúde através desse Vereador no Município de Guaçuí, para acelerar o 
atendimento na saúde, haja vista que a maioria desses recursos foi para a 
Santa Casa de Misericórdia chegando a um valor de R$ 4.162,52 (quatro 
milhões cento e sessenta e dois mil e cinquenta e dois reais). Desta forma o 
Vereador cita ser grato aos deputados que encaminham esses recursos 
para que possa ficar alocados no Município podendo assim dar um 
atendimento melhor aos munícipes. Continuando o Vereador agradeceu ao 
Secretário de Obras pelo atendimento realizado próximo ao Atacadão do 
Povo, com relação à iluminação pública. Em seguida o Vereador solicitou 
que fosse encaminhado um ofício para a Secretaria de Obras para que a 
mesma realize as manutenções necessárias na iluminação do Bairro Santa 
Cecilia na Rua Manoel Sebastião de Oliveira. Assim sendo o Vereador 
finalizou suas falas se colocando a disposição dos servidores com relação 
ao precatório. Em seguida o 1°Secretário retornou os trabalhos da mesa ao 
Presidente Valmir Santiago, para dar continuidade à sessão. Dando 
continuidade o Presidente franqueou a palavra ao Vereador Nelson César 
Ibanez Fernandes com a palavra o Vereador Nelson César Ibanez 
Fernandes cumprimentou e desejou uma boa noite a todos. Deu inicio a 
suas falas demonstrando total apoio a abertura da CPI com relação ao 
precatório dos servidores. Continuando o Vereador disse que cada 
Vereador tem um pensamento, cada Vereador tem uma ideia diferente, e 
que sim vivemos em uma democracia. Cita o Vereador. Logo após o 
Vereador ressalta que durante todo o mantado o cidadão não teve acesso a 
muitas coisas e agora no período eleitoral está tendo acesso à última hora. 
Ressaltou também sobre a iluminação pública, uma vez que ficamos um 
ano com diversos pontos no município sem iluminação, e agora nesse 
período esta tendo iluminação, diante o exposto o Vereador cita ser 
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lamentável. Finalizou agradecendo. Continuando o Presidente passou para 
ORDEM DO DIA: Em votação única solicitou do 1°Secretário que 
procedesse a leitura dos projetos. QUESTÃO DE ORDEM com a palavra o 
Vereador Vitor Moraes solicitou votar em bloco e ler somente a capa e um 
parecer, haja vista serem projetos da mesma natureza. Finalizou e 
agradeceu. Retornando com o Presidente o mesmo consultou o plenário e 
todos acatou a solicitação. Assim sendo o Presidente solicitou a leitura dos 
projetos: Projeto de Decreto do Legislativo nº 035/2024 – Concede ao 
Senhor AILTON DA SILVA FERNANDES, o Título de Cidadão Guaçuiense. 
Autoria do Vereador Carlos Lomeu de Oliveira. Projeto de Decreto do 
Legislativo nº 036/2024 – Concede ao Senhor ADRIANO CASATI, o 
Título de Cidadão Guaçuiense. Autoria do Vereador Júlio Maria Heitor. 
Projeto de Decreto do Legislativo nº 037/2024 – Concede ao Senhor 
VAGNER LUIS FERREIRA, o Título de Cidadão Guaçuiense. Autoria do 
Vereador Valmir Santiago. Projeto de Decreto do Legislativo nº 
038/2024 – Concede a Senhora JOICE TATIANE BECKER, o Título de 
Cidadã Guaçuiense. Autoria do Vereador Wanderley de Moraes Faria. 
Projeto de Decreto do Legislativo nº 039/2024 – Concede a Senhora 
ROSA AMÉLIA CAPUCHI CUNHA, o Título de Cidadã Guaçuiense. Autoria 
do Vereador José Carlos Pereira Leal. Projeto de Decreto do 
Legislativo nº 040/2024 – Concede ao Senhor ARISTHOTELIS TADEU 
TIRADENTES, o Título de Cidadão Benemérito. Autoria de Todos os 
Vereadores. Projeto de Decreto do Legislativo nº 041/2024 – Concede 
a Senhora LUCE HELENA ZINI PINHO, o Título de Cidadã Guaçuiense. 
Autoria do Vereador Renato Faria Nogueira. Projeto de Decreto do 
Legislativo nº 042/2024 – Concede ao Senhor JURANDIR JOSÉ 
BERNARDES, o Título de Cidadão Guaçuiense. Autoria do Vereador 
Aroldo Montoni Ferreira. Projeto de Decreto do Legislativo nº 
043/2024 – Concede a Senhora ADRIANA APARECIDA OLIVEIRA 
BAZANI, o Diploma de Honra ao Mérito. Autoria de Todos os 
Vereadores. Projeto de Decreto do Legislativo nº 044/2024 – Concede 
a Senhora ELIZABETE IMAI DE AGUIAR, o Título de Cidadã Guaçuiense. 
Autoria da Vereadora Maria Lúcia das Dores. Projeto de Decreto do 
Legislativo nº 045/2024 – Concede ao Senhor JANIO QUADROS 
PARADELA, o Título de Cidadão Guaçuiense. Autoria do Vereador Vitor 
José de Moraes Saraiva. Projeto de Decreto do Legislativo nº 
046/2024 – Concede ao Senhor LUIZ EDUARDO CASATI, o Título de 
Cidadão Guaçuiense. Autoria do Vereador Nelson Cesar Ibanez 
Fernandes. Após a leitura o Presidente colocou os projetos em votação e 
declarou APROVADOS por todos os Vereadores presentes. Dando 
continuidade na sessão em segunda votação o Presidente solicitou do 
1°Secretário que procedesse a leitura dos projetos: Projeto de Lei do 
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Legislativo nº 034/2023 – Institui a Politica Municipal de Incentivo à 
Economia Criativa no Município de Guaçuí/ES. Autoria do Vereador 
Wanderley de Moraes Faria. Após a leitura o Presidente colocou o 
projeto e discursão e franqueou a palavra ao autor do mesmo. Franqueou a 
palavra ao Relator da Comissão de Justiça. Franqueou a palavra aos demais 
Vereadores. Em seguida colocou o mesmo em votação e declarou 
APROVADO por todos os Vereadores presentes. Dando continuidade o 
Presidente solicitou do 1°Secretário que procedesse a leitura do projeto: 
Projeto de Lei do Legislativo nº 022/2024 – Declara de Utilidade 
Pública a IGREJA MINISTÉRIO VIDA NOVA COM CRISTO. Autoria do 
Vereador Vitor José de Mores Saraiva. Após a leitura o Presidente 
colocou o projeto e discursão e franqueou a palavra ao autor do mesmo. 
Com a palavra o Nobre Vereador Vitor Moraes. O Vereador cita ser um 
projeto de suma importância. E diante disto solicitou o voto favorável aos 
demais Pares. Finalizou e agradeceu. Em seguida o Presidente franqueou a 
palavra ao Relator da Comissão de Justiça. Franqueou a palavra aos demais 
Vereadores. Em seguida colocou o mesmo em votação e declarou 
APROVADO por todos os Vereadores presentes. Nada mais havendo a 
tratar às vinte horas e dois minutos o Presidente deu como encerrada a 
Reunião Ordinária do dia 09/09/2024.  

 
 

     Valmir Santiago                  NELSON CÉSAR IBANEZ FERNANDES 
        - Presidente -                                            - 1º. Secretário - 

  

Assinatura dos Vereadores presentes para a discussão da Ata. 

 

 

Alex Sandro Mataim Vieira___________________________________________ 

 

 

 

Aroldo Montoni Ferreira_______________________________________________________ 

 

 

 

Carlos Lomeu de Oliveira________________________________________________ 
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José Carlos Pereira Leal_____________________________________________________ 

 

 

 

Júlio Maria Heitor________________________________________________________________ 

 

 

 

Maria Lúcia das Dores_______________________________________________________ 

 

 

 

Renato Faria Nogueira __________________________________________________ 

 

 

 

Vitor José de Moraes Saraiva_______________________________________________ 

 

 

 

Wanderley de Moraes Faria _________________________________________________ 


		2024-09-30T14:58:46-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T14:59:07-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T14:59:20-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T14:59:31-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T14:59:43-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T14:59:54-0300
	VALMIR SANTIAGO:84795654700


		2024-09-30T15:00:16-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:00:34-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:00:48-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:01:06-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:01:20-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:01:32-0300
	NELSON CESAR IBANEZ FERNANDES:12527174744


		2024-09-30T15:01:53-0300
	ALEX SANDRO MATAIM VIEIRA:08318407733


		2024-09-30T15:02:16-0300
	AROLDO MONTONI FERREIRA:34281410759


		2024-09-30T15:02:41-0300
	CARLOS LOMEU DE OLIVEIRA:83003363700


		2024-09-30T15:03:19-0300
	JOSE CARLOS PEREIRA LEAL:77275039753


		2024-09-30T15:03:42-0300
	JULIO MARIA HEITOR:98930770797


		2024-09-30T15:04:09-0300
	MARIA LUCIA DAS DORES:30283019700


		2024-09-30T15:04:34-0300
	RENATO FARIA NOGUEIRA:12698514701


		2024-09-30T15:04:52-0300
	VITOR JOSE DE MORAES SARAIVA:09981703729


		2024-09-30T15:05:13-0300
	WANDERLEY DE MORAES FARIA:02772788725




